
“E nui passammo  
e uaie e nun puttimmo  

suppurtà. 
E chiste invece e rà na mano 

s’allisciano se vattono  
se Magniano a città” 

(Pino Daniele)

Proiezioni cinematografiche “Emozioni sotto le stelle”  
Cartoni animati per bambini 

13 e 27 luglio 2022 - Ore 21.15 presso il Cortile del Municipio (pagine 16 e 17) 



EDITORIALE

“E nui passammo  
e uaie e nun puttimmo  

suppurtà. E chiste invece  
e rà na mano s’allisciano  

se vattono se Magniano a città” 

Capisco che talvolta lo sforzo per 
comprendere le ragioni dell’altro e 
la ricerca di un equilibrio nei giudizi 

possa portare a posizioni moderate al 
punto da apparire ambigue. Ci sono, però, 
dei momenti in cui è doveroso esprimere il 
proprio pensiero con una tale forza da non 
lasciare dubbi riguardo le proprie opinioni. 
E questa è la volta. In queste settimane si 
stanno alternando in me sentimenti di in-
credulità, di indignazione e di rabbia. Ri-
tengo che dal secondo dopoguerra questo 
sia il momento di maggiore difficoltà eco-
nomica non solo per il nostro Paese ma 
per ogni singolo cittadino. L’Italia in questi 
quasi 80 anni ha conosciuto momenti bui, 
crisi economiche e sociali ma il benessere 
del singolo non è mai stato tanto precario 
come oggi. E lo sconcerto maggiore nasce 
dalla percezione della totale indifferenza di 
gran parte della classe politica. Chiusi nei 
loro palazzi, freschi d’estate e caldi d’in-
verno, discutono per settimane di proposte 
di leggi di cui spesso ci sfugge la neces-
sità e soprattutto l’urgenza. Per essere 
educati, ovviamente.  
Si parla fino allo sfinimento delle difficoltà 
nel trovare un posto di lavoro sia per i gio-
vani che per le persone che lo perdono ma 
si parla altrettanto delle presunte indispo-
nibilità di questi a svolgere mansioni poco 
remunerate o poco gratificanti. Cosa suc-
cede quindi? Quali provvedimenti urgenti 

vengono discussi in merito? Niente. Non 
succede niente. Si fanno una serie di refe-
rendum che non interessano (quasi) a 
nessuno spendendo milioni di euro. Ci vo-
gliono molte risorse per rinnovare il mondo 
del lavoro, certo, ingenti investimenti per 
rilanciare l’occupazione ed efficientare le 
nostre industrie e bla bla bla… Abbiamo 
avuto una occasione straordinaria ed irri-
petibile con i fondi del PNRR e come li 
stiamo spendendo? Incentivi, bonus, ban-
di pubblici… Certo ad alcuni settori in crisi 
questo “drogare” il mercato può aver fatto 
aumentare il fatturato, tanto poi paga Pan-
talone… Ma Pantalone (lo Stato) siamo 
noi. Siamo noi che per anni dovremo pa-
gare i rifacimenti delle facciate private an-
cora in buone condizioni, la rottamazione 
di mezzi ancora funzionanti, i monopattini 
e i banchi a rotelle… Ma non sarebbe sta-
to meglio mettere ordine nel mercato del 
lavoro dove impera il precariato più cinico 
e mettere qualche soldo in più nelle buste 
paga di tutti i lavoratori che annaspano per 
arrivare a fine mese? La paura era che 
avrebbero speso “male” questi soldi e non 
nella direzione da loro voluta? Sappiamo 
tutti che in Italia abbiamo tra gli stipendi 
più bassi di Europa. Ci sentiamo ripetere 
spesso come il costo del lavoro in Italia sia 
particolarmente alto per cui conseguente-
mente gli stipendi debbano rimanere bassi 
per non far perdere competitività alle no-
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L’editoriale del Sindaco
stre aziende. Purtroppo però dimentichia-
mo di cogliere quanto sia diventato grande 
il disagio in molte persone che pur avendo 
un posto di lavoro o addirittura di famiglie 
dove entrambi i coniugi lavorino e ci sia da 
far fronte ovviamente a spese per la casa 
per l’educazione dei figli per le utenze. 
Dobbiamo considerare ormai come nuovi 
poveri anche coloro che pur lavorando 
non riescono a mantenere un livello di vita 
dignitoso. 
Spesso ci sentiamo ripetere che il lavoro 
c’è ma gli imprenditori non trovano nessu-
no disposto a lavorare non considerando 
abbastanza gratificante e remunerativa la 
proposta ricevuta. È un luogo comune dire 
che i nostri giovani non abbiano voglia di 
lavorare e di fare sacrifici. Di tutto questo 
non mi meraviglio. Non è mai esistita gene-
razione che, diventata adulta, non si sia la-
mentata dei giovani additandoli come fan-
nulloni ed incapaci. Risulta strano, però 
con queste premesse, comprendere per-
ché i nostri giovani, quando vanno all’este-

ro a cercare occupazione, siano considera-
ti i più preparati e spesso i più capaci del 
mondo. Risulta strano comprendere come 
sappiano affrontare i sacrifici di una emi-
grazione e di come abbiano nostalgia di 
questa Italia matrigna che non gli ha sapu-
to dare le opportunità che meritavano.  
Biden stesso, nella opulenta America, ha 
risposto agli imprenditori che si lamenta-
vano che non riuscivano a trovare operai 
un semplice “voi pagateli di più”. Semplice 
no? No non è semplice ma finché uno Sta-
to non saprà contrastare il divario enorme 
che si è creato tra i super ricchi e tutti gli 
altri, finché uno Stato non saprà indirizza-
re uno sviluppo economico e sociale ma 
delegherà la crescita alla speculazione e 
alla finanza non ci sarà giustizia e arrive-
remo al punto in cui i poveri saranno tal-
mente i poveri per poter continuare ad ar-
ricchire i ricchi. 
Buona estate a tutti. 

IL SINDACO 
Giovanni Montano
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Con l’ingresso del nuovo gestore nel 2019 
abbiamo provato a non porre vincoli sul tipo 
di automezzo che conferiva i rifiuti in piat-

taforma ecologica: purtroppo a causa di numerosi 
cittadini di Olgiate Olona che utilizzano la propria 
Tessera CRS, che serve per l’ingresso in piattafor-
ma ecologica, impropriamente o illegalmente, sia-
mo costretti a porre dei limiti al tipo di automezzo 
che vi accede, fino a quando non attrezzeremo la 
piattaforma di un monitoraggio continuo digitale. 
Questo ci permetterà di non avere conferimenti non 
dovuti da cittadini non olgiatesi o addirittura mate-
riale proveniente da lavorazioni, perché purtroppo 
qualche cittadino utilizza la piattaforma ecologica 
non per le esigenze di casa propria, ma come di-
scarica per conferire rifiuti provenienti da attività 
abusive o addirittura con sede fuori da Olgiate. Ab-
biamo sempre tollerato, sperando nel buon senso 
delle persone, ma nell’arco del 2021, rispetto al 
2020, abbiamo avuto un aumento spropositato sul 
conferimento di rifiuti “ingombranti” che supera il 
50% rispetto all’anno precedente. Questo tipo di ri-
fiuto, per essere smaltito, ha un costo importantis-

simo: in un anno centinaia di migliaia di euro. 
Quindi, per evitare di aumentare ulteriormente la 
tariffa a tutti i cittadini, abbiamo adottato questo 
metodo, in attesa di recuperare risorse per la dop-
pia pesata, telecamere e informatizzazione di tutto 
il sistema così da poter fare controlli incrociati e 
avere una tariffa puntuale. 
Ci scusiamo dell’eventuale disagio, ricordiamo che 
nonostante ciò, siamo tra i comuni della nostra zo-
na, quello che ha la piattaforma aperta per più gior-
ni e più ore. Inoltre la società di gestione viene, pre-
via prenotazione telefonica al numero 800.178973, 
a ritirare gli ingombranti a casa vostra (6 ritiri gra-
tuiti l’anno).     
In ultimo: preghiamo i cittadini di differenziare il più 
possibile (soprattutto gli ingombranti) perché il rifiu-
to ritorni nel suo ciclo di vita, così da consumare 
meno risorse sul nostro pianeta, tenere bassa la ta-
riffa di smaltimento e soprattutto far sì che il nostro 
comportamento lasci un mondo migliore alle gene-
razioni future. 

Leonardo Richiusa 
Assessore all’Ambiente 

Piattaforma ecologica: 
nuovo regolamento
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Il Giro in bici per Olgiate, organizzato dall’Asses-
sorato all’Ambiente e mobilità, Associazione 
STRA DA per tutti, Villa Restelli, Scuole Medie e il 

progetto Green school, ha inizio nel cortile del Muni-
cipio con l’allestimento di una ciclo officina dalle 
14.30 alle 15.30, ora del ritrovo. Alle 16.00 si parte 
per il Giro e si arriva in Villa Restelli alle 17.00 dove 
ci aspetterà una merenda sostenibile curata dall’a-
mico Fabio Longhin. Sono previste attività in biciclet-
ta per ragazzi e la presentazione della rete ciclabile 
di Olgiate Olona, con l’architetto Valerio Montieri. 
L’assessorato all’ambiente e mobilità sta diventan-
do quasi ossessivo nel fare comunicazione e sensi-
bilizzazione per favorire l’utilizzo della bicicletta co-
me mezzo alternativo all’automobile, pur non aven-
do ancora una rete di ciclabili nel nostro paese. 
Forse molti di noi non sanno cosa potrebbe com-
portare un uso maggiore della bicicletta: in primo 
luogo si deve vincere l’impostazione mentale che la 
nostra società consumistica comunica tutti i giorni: 
noi pensiamo da automobilisti ed abbiamo un punto 
di vista parziale. 
Utilizzando la bici al posto dell’auto, non solo per 
diletto, ci renderemmo conto di come vada infra-
strutturata la sede stradale al fine di renderla vera-
mente sicura e agilmente fruibile. 
Esattamente come l’automobilista che c’è in noi sa 
benissimo cosa serve per muoversi comodamente 
o parcheggiare (e il dramma che si vive quando 
non si trova il parcheggio!), così anche l’utilizzo co-
stante della bicicletta come mezzo alternativo, ci fa-
rebbe scoprire l’opportunità offerta per tutti quanti 
(non solo i ciclisti) da un’isola pedonale e ciclabile 
(dove i negozi diventano fisicamente vicini alle per-
sone, creando opportunità per gli esercenti), da 
una strada più stretta (auto più lente sono maggior 
sicurezza), da un costante presidio fisico del terri-
torio (che determina maggior sicurezza per tutti). 
Dobbiamo ricordare che non siamo solo pedoni, ci-
clisti, automobilisti: noi siamo persone e dobbiamo 
conoscere e sapere approfittare delle opportunità 
che ogni sistema di spostamento porta al nostro rea-
le benessere. 
Forse non tutti sanno che un posto auto, alla collet-
tività, costa più di mille euro all’anno, o che la velo-
cità media di un’auto sul nostro territorio per un tra-
gitto di 10 km è 25 km orari: la velocità di una bici-
cletta. Una cosa invece è nota: la prima causa di 
morte sulle strade è l’automobile. 

L’utilizzo della bicicletta porta ad un miglioramento 
della nostra vita, non solo della mobilità: alcuni 
esempi presi da un articolo di “Bikeitalia”: 
• cambiamenti climatici (perché pedalare non com-
porta emissioni di CO2); 
• malattie cardiovascolari (perché pedalare aiuta il 
cuore); 
• dipendenza dagli idrocarburi (perché la bicicletta 
non funziona con la benzina); 
• efficienza urbana (perché se più persone usano la 
bici si riduce il traffico); 
• inclusione sociale (perché andare in bici è gratis e 
democratico); 
• sviluppo delle economie locali (perché il cicloturi-
smo porta denaro fuori dai soliti percorsi turistici); 
• sviluppo motorio (perché i bambini hanno bisogno 
di utilizzare il proprio corpo); 
• autostima (perché dopo aver superato una salita 
in bicicletta ci si sente soddisfatti di sé); 
• lotta alla depressione e altre malattie psicologiche 
(perché chi pedala produce endorfine); 
• qualità dell’aria (perché ogni bici in più è un’auto 
in meno). 
Un atto semplice come il pedalare ha quindi ricadu-
te di natura sanitaria, economica, ambientale, urba-
nistica, sociale, politica, energetica, etc. 
Non pensiamo che l’utilizzo della bicicletta sia la pa-
nacea di tutti i mali che ci affliggono, però è uno dei 
piccoli gesti continui in direzione della sostenibilità. 

Leonardo Richiusa 
Assessore all’Ambiente 

2 giugno 2022 giro in bici
Una pedalata festosa per celebrare la Giornata Mondiale  

della Bicicletta del 3 giugno
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Per quanto riguarda la mobilità sostenibile, 
nel febbraio 2021 è stata assegnata la pro-
gettazione del PUMS, progetto urbano mo-

bilità sostenibile, ed è stata ultimata a ottobre. 
Ai cittadini è stata presentata a novembre con tutte 
le sue caratteristiche, applicando la nuova normati-
va vigente del codice della strada. 
A fine settembre abbiamo aderito e organizzato la 
settimana europea della mobilità sostenibile con 
numerose iniziative aperte alla cittadinanza, dalla 
sicurezza stradale alla presentazione del PUMS, 
alla salute in movimento, al coinvolgimento dei no-
stri ragazzi delle scuole per sensibilizzare all’uso 
della bicicletta o del cammino come mezzo alterna-
tivo all’automobile per lo spostamento. 
Ricordiamo ad esempio la giornata mondiale della 
bicicletta, del mese di giugno, che ha visto la parte-
cipazione di circa 500 persone, un successo straor-
dinario e anche quest’anno verrà riproposta. 
Nel corso del 2021 è stato realizzato il progetto 
“Bike to work”, i cittadini che hanno partecipato al 

progetto hanno percorso 23.780 Km, continueremo 
questa iniziativa se possibile, questa volta finanzia-
ta dal distretto del commercio. 
Sono stati installati i porta bici nuovi con sicurezza 
antifurto per tutto il nostro comune, sono stati rea-
lizzati numerosi passaggi pedonali e segnaletica 
ad alta visibilità, quello su via Tovo verrà pronto en-
tro fine anno dopo la realizzazione della nuova fo-
gnatura. Abbiamo installato nuovi stalli per par-
cheggi diversamente abili e montato cartelli a tute-
la dei ciclisti. 
Infine abbiamo coinvolto i comuni della valle Olona 
per la realizzazione di una ciclopedonale che parte 
da Fagnano e attraverso la provinciale arriva alle 
due stazioni di Castellanza ferrovie Nord e Busto 
Arsizio e ferrovie dello Stato. 
Proprio in questi giorni stiamo lavorando per alcune 
opere sul tratto via Morelli e il sottopasso Autostra-
dale Milano laghi. 
Naturalmente passeremo per le commissioni spe-
cifiche. 
 
AMBIENTE 
Oltre ai lavori eseguiti nel 2021 che vi elencherò vor-
rei ricordare che nonostante la pandemia abbiamo 
portato avanti un grande lavoro di sensibilizzazione 
ambientale, soprattutto nelle scuole col progetto 
Green School, i vari lavori eseguiti dai ragazzi ven-
gono valorizzati ed è il nostro assessorato che rea-
lizza manifesti pubblici presentati alla cittadinanza; 
lo stesso discorso vale anche per le scuole elemen-
tari attraverso i cuccioli ecologici e le uscite in piat-
taforma ecologica e nei parchi, con tutti i progetti che 
i ragazzi preparano insieme ai loro insegnanti. 
Un’altra manifestazione proposta e realizzata spes-
so è “Boschi e sentieri puliti”, che ha avuto molto 
seguito e anche quest’anno verrà riproposta. 
Una novità importante è stata la realizzazione del 
regolamento Volontari civici soprattutto per quan-
to riguarda i “Volontari ecologici” che svolgono 
un’attività molto importante dando una mano a 
controllare a sensibilizzare altri cittadini: pulisco-
no le aree verdi, danno suggerimenti, sono un va-
lore inestimabile. 
Abbiamo anche installato centraline Solar stazio-
ne di ricarica; videosorveglianza stazione monito-
raggio polveri sottili centralina meteo, sia in piaz-
za Buon Gesù che in piazza Santo Stefano. 

Ambiente: il bilancio del 2021
Per l’assessorato ambiente, mobilità sostenibile ed efficientamento  
energetico è stato un anno particolare, cercherò di fare una sintesi
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AMBIENTE 
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Ambiente: il bilancio del 2021
Per l’assessorato ambiente, mobilità sostenibile ed efficientamento  
energetico è stato un anno particolare, cercherò di fare una sintesi

A
m

biente

Olgiate Olona   giugno 2022 9

MOLESTIE OLFATTIVE 
Come tutti sapete la fase delle molestie olfattive in 
Valle zona depuratore speriamo sia chiusa definiti-
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timento aria ed ora che è ultimato partirà l’indagine 
olfattiva. 
Nell’arco dell’anno passato sono stati effettuati rifa-
cimenti fognari perché malfunzionanti i sifoni: il nuo-
vo gestore ALFA interviene celermente e risolve i 
problemi a loro sottoposti, anche nel caso della de-
rattizzazione o della disinfestazione da scarafaggi. 
 
PIANTUMAZIONI 
Nel 2020/21 sono state piantate le 10 paulonie in via 
Morelli / 1 ulivo al cimitero / 16 camelie, 10 photinie, 
8 cornus presso l’asilo nido / 12 osmantus presso le 
scuole Ferrini / 50 piante forestali al Parco Peschiera 
/ 5 sequoie, 1 faggio corbezzolo, all’interno del Par-
co OPAI / 10 cipressi, 3 tigli, 2 tassi, 2 camelie, 60 
nadine, 30 teucris, 64 ligustri, cimitero / 1 cercis, 1 
acero, 10 lauro, via Verbano / 4 prunus, 1 pryus, 
Parco Isarco / 1 lagiostraemia, Comune / 3 liquidam-
bar, 1 camelia, 1 lagiostraemia, 2 osmantus, scuole 
Gerbone / 6 liriodendri, via Belvedere / 5 lagestroe-
mie, Parco Lombardia / 25 oleandri, rotonda via Pia-

ve / 3 lecci, ciclabile unità Italia via Lombardia / 1 lec-
cio, via Piave / 15 photinia variegata, parcheggio 
piattaforma / 3 carpini, 60 nadine, via De Gasperi / 1 
faggio, Opai / 1 aghifoglio, 26 giugno / 3 aceri, peri-
metro Opai / 1 prunus, Parco Isarco / 6 paulonie, 
Parco Pascoli / 9 abeti natale Metano, Micca, Belve-
dere, Cimitero / 100 piante arbusti siepi da forestale. 
In questo momento abbiamo a dimora 130 abeti, 
per parcheggio atletica / 50 piante della forestale / 
più 6 piante da posizionare nel Parco Opai. 
Inoltre abbiamo già deliberato con l’associazione 
“Selva urbana” la realizzazione di una piccola area 
boschiva da realizzare adiacente al parco di via 
Lombardia. 
 
IGIENE URBANA 
Dei rifiuti raccolti ben il 75% viene differenziato. 
 
ILLUMINAZIONE PUBBLICA 
Abbiamo mandato in gara (vinta da Enel) l’impianto 
di illuminazione pubblica per la sostituzione e il ri-
modernamento delle linee, il rifacimento dei quadri 
elettrici e di circa altri 700 corpi luminosi a led con 
una linea unica particolare, quando sarà ultimato 
avremo un risparmio energetico stimato nell’ordine 
di circa 90.000 € l’anno. 

Leonardo Richiusa 
Assessore all’Ambiente 

LETTERE APERTE DEI CITTADINI... 
L’Amministrazione comunale de -
dica da sem pre una pagina del pe -
riodico alle lettere aperte dei citta-
dini, invitandoli a partecipare alla 
vita ol giatese con argomenti o do -
mande di interesse pubblico atte a 
co struire un miglior dialogo e più 
co in vol gimento con la stessa. 
È facoltà del comitato di redazio-
ne, altresì, non pubblicare ar ti co -

li, che devono essere ne ces -
saria mente fir mati, qualora ven-
gano va lutati non co struttivi o dif-
famatori. 
Ringraziando quanti vorranno par-
tecipare, si chiede di inviare l’arti-
colo entro il 29/7/2022 a cultu ra@
comuneolgiateolona.it o chieden-
do informazioni all’ufficio cultura. 

Paolo Maccabei

Borse di Studio  
e Attestati di eccellenza 
La Giunta Comunale, con deliberazione 
n. 61 del 30/11/2021, ha approvato l’isti-
tuzione di borse di studio e attestati di 
eccellenza per gli studenti olgiatesi me -
ritevoli, anno scolastico 2021/22. 
Il bando e la documentazione sono scarica-
bili dal sito www.comuneolgiateolona.it 
Per informazioni: Ufficio Pubblica Istru zio -
ne tel. 0331.608736 / 41.

Biblioteca: “Autunno in giallo  
Aguzzate la vista!” 

La biblioteca di Olgiate Olona è lieta di informare tutti i cittadini che 
quest’autunno ospiterà 7 Grandi giallisti italiani che presenteranno i 
loro ultimi romanzi. 
23/9 PIERGIORGIO PULIXI - 30/9 MAURIZIO DE GIOVANNI 
7/10 FRANCESCO DE PALO - 14/10 MARCO BUTICCHI 
21/10 CRISTINA RAVA - 28/10 ALICE BASSO - 10/11 ROSA TERUZZI 
Preparatevi a passare un’autunno all’insegna del giallo. 
Prossimamente arriveranno ulteriori informazioni. 

La Biblioteca di Olgiate Olona 
Giorgia Caldiroli, Deborah Lepri
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Il 25 maggio 2022 è stata 
firmata la Convenzione tra 
il Comune di Olgiate e la 

Cooperativa Sociale Progetto 
Promozione Lavoro, che di-
venta a tutti gli effetti il gestore 
del Centro Socio Educativo 
(CSE) nell’immobile comunale 
sito in via Don Minzoni 33 e 
dell’area verde pertinente. 
La Cooperativa Progetto Pro-
mozione Lavoro si è aggiudi-
cata la gestione il 3 novem-

bre 2021 a seguito di Avviso 
pubblico. 
Dopo una serie di incontri tra 
le parti viene sottoscritta la 
coprogettazione e la gestio-
ne del PROGETTO LI.N.FA - 
Liberi nel Fare, rivolto a 
persone con disabilità medio 
grave 
La Convenzione avrà una du-
rata di 4 anni + 4. 
L’Amministrazione con questo 
innovativo Progetto tra ente 
pubblico e terzo settore inten-
de attuare servizi con figure 
professionali specialistiche, 
servizi rivolti a persone affette 
da forme di disabilità, per le 
quali si cercherà di favorire 
l’autonomia personale. 
Un ringraziamento particola-
re, per il grande lavoro svolto 
nello sviluppo del Progetto 
LI.N.FA, alla dott.ssa Moni-
ca Rigo e al dottor Alfonso 
Castellone quale Responsa-
bile del Settore Polizia Locale 
e Sociale. 
Auguriamo alla Cooperativa 
Sociale Progetto Promozione 
Lavoro un sereno percorso, 
sicuramente ricco di soddisfa-
zioni nella realizzazione di 
quanto previsto tra le parti. 

Dr. Mauro Carnelosso 
Assessore ai Servizi Sociali

Progetto LI.N.FA
Firmata Convenzione tra Comune  

e Cooperativa Progetto Promozione Lavoro
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Servizi Sociali - Salute
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COMUNE DI OLGIATE OLONA  

CAMPAGNA 2022 

CONTRO 

LA DIPENDENZA DA 

GIOCO D’AZZARDO PATOLOGICO 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

PENSA 
ALLA TUA FAMIGLIA, 
ALLA TUA SALUTE, 

AL TUO LAVORO 

E AL TUO CONTO IN BANCA. 
NON TI AFFIDARE ALLA FORTUNA 

LEGATA AL GIOCO D’AZZARDO! 
 

Dr. Mauro Carnelosso 
Assessorati ai Servizi Sociali e alla Salute  
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Scuola
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La nostra Parrocchia SS. Stefano e Lorenzo 
e quindi la Comunità Pastorale S. Gregorio 
Magno ha recentemente ceduto con “con-

tratto di diritto di superficie” (marzo 2022) l’immo-
bile dell’ex-oratorio femminile di via Landriani, 8 
che nei decenni scorsi è stato per generazioni di 
ragazze il cuore pulsante delle tante attività ri-
creative e spirituali, oggi bisognoso di tante cure 
e di vari interventi strutturali, alla “Primi Passi So-
cietà Cooperativa” ar.l di Busto Arsizio per realiz-
zare una “Comunità di accoglienza mamma-bam-
bino” - progetto dal titolo “L’Albero della Vita” - 
al fine di dare ospitalità alle mamme in difficoltà 
con i loro bambini che, diversamente, sarebbero 
separati e non avrebbero più garantita una conti-
nua presenza nel tempo dell’infanzia così partico-
lare e delicato; in particolare la Comunità acco-
glierà donne con figli di età compresa tra 0 e 10, 
donne in gravidanza, anche minorenni, o in regi-
me di prosieguo amministrativo della misura edu-
cativa. La capienza prevista è di 10 ospiti.  
L’immobile potrà così accogliere una Comunità 
residenziale protetta, con autorizzazione al fun-
zionamento per “mamma bambino”; l’inserimento 
degli ospiti avverrebbe tramite invio da parte dei 
servizi sociali territoriali preposti agli interventi di 

tutela per i minori. Si tratterebbe quindi di un pro-
getto sociale per l’accoglienza residenziale nel-
l’ambito della tutela dei minori e delle loro madri. 
Dopo un tempo di studio di fattibilità sotto diversi 
aspetti anzitutto pastorale, i nostri Organismi Pa-
storali (Consiglio Affari Economici della Parroc-
chia SS. Stefano e Lorenzo e Consiglio Pastorale 
della comunità pastorale di cui fanno parte le par-
rocchie SS. Stefano e Lorenzo, S. Giovanni Bo-
sco in Gerbone e S. Giuseppe in Buon Gesù) 
hanno valutato, sin da subito, il progetto “L’Albe-
ro della Vita” come un’opportunità molto interes-
sante e ricca di stimoli per l’intera comunità pa-
storale. La proposta, avendo riscosso un così 
buon interesse, ha portato gli stessi Organismi 
Pastorali a riconsiderare l’effettivo utilizzo di que-
sto immobile, nella sua totalità e, soprattutto, per 
il suo futuro. 
In concerto con la Cooperativa Primi Passi, la 
Parrocchia ha presentato l’intero progetto ai com-
petenti uffici di Curia per ottenere l’autorizzazione 
a concedere l’utilizzo dell’immobile con contratto 
di diritto di superficie per una durata massima di 
25 anni allo scadere del quale, se non rinnovato, 
ritornerà in possesso della Parrocchia.  
L’intera operazione di ristrutturazione e adegua-
mento dell’immobile è completamente a carico 
della Cooperativa sia sul piano economico/finan-
ziario che di progettazione ed esecuzione lavori. 
I servizi della Caritas SS. Stefano e Lorenzo, l’at-
tività associativa Agesci Valle Olona 1 e, saltua-
riamente, altre attività laboratoriali che hanno oc-
cupato gli spazi dell’ex-oratorio in questi anni so-
no stati appena dislocati in altre strutture parroc-
chiali e non, per poter assicurare il servizio alla 
carità e l’associazionismo scout come le altre at-
tività che potranno continuare nei nostri oratori.  
Alla nostra Comunità Pastorale sarà così data la 

Un’opportunità straordinaria
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possibilità/opportunità di entrare in una stretta 
collaborazione prossima con la Cooperativa per il 
buon funzionamento della struttura, e saremo 
chiamati direttamente a sostenere l’attività di ac-
coglienza verso le mamme e i loro bambini. 
Ci auguriamo, ora che i lavori di rifacimento e 
riclassificazione sono avviati, di poter presto 
vedere crescere e prendere forma “l’Albero 
della vita”! 

Don GIULIO 
 

Come sempre dei progetti speciali sono frutto 
di felici circostanze che ci permettono di allar-
gare lo sguardo: questo appello di un luogo 

per realizzare un progetto di comunità di acco-
glienza dal nome l’Albero della Vita può coin-
volgere in modo davvero “favorevole” l’intera 
nostra Comunità Pastorale.
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È proprio vero, la storia si 
ripete, sempre! Stava-
mo uscendo da questa 

pandemia, il mondo intravede-
va la luce in fondo al tunnel ed 
invece siamo ricaduti in un al-
tro incubo, la guerra in Ucrai-
na, guerra voluta da pochi ma 
subita da molti. Gente come 
noi… bambini, madri, padri, 
nonni, insomma gente sempli-
ce con un futuro e tanti progetti 
da perseguire ed invece tutto 
crolla. Molti scappano, altri 
continuano a vivere nei sotter-
ranei o in metropolitana, molti 
altri cessano di vivere. La follia 
umana continua a mietere vitti-
me innocenti.  
Noi alpini, come altre realtà del 
territorio, abbiamo iniziato a for-
nire aiuti direttamente all’Ucrai-
na. Subito dopo, nella nostra 
Olgiate, si è capita la grave 
realtà ed immediatamente as-
sociazioni ed Amministrazione 
Comunale hanno fatto squa dra. 
Molti dubbi, cosa fare e come 
affrontare tutto questo? Sono 
bastati due incontri per mettere 
in moto una strepitosa macchi-
na della solidarietà. Bisognava 
far fronte all’arrivo dei vari pro-
fughi ucraini sul territorio olgia-
tese sistemando tutta la parte 
burocratica (visite mediche, tri-
bunale dei minori, questura, 
ecc.) e poi bisognava dare una 

mano alle famiglie che si sono 
rese disponibili ad ospitare 
questi profughi.  
Davvero impressionante il gran 
cuore degli olgiatesi, lo avevo 
visto con il covid e lo rivedo an-
cora più grande e più palpitante 
per queste povere persone in 
fuga. Famiglie che ospitano e 
famiglie che donano. Tutte al -
l’unisono per garantire un po’ di 
serenità al popolo ucraino.  
Sono nate diverse iniziative per 
supportare tutta questa opera-
zione “Insieme per l’Ucraina”, 
noi alpini abbiamo promosso 
l’iniziativa delle barrette di cioc-
colato per Pasqua raccoglien-
do circa quattromila euro, ab-
biamo messo a disposizione il 

nostro iban per la raccolta di 
fondi, siamo scesi in campo 
preparando e distribuendo la 
spesa ad ogni famiglia ospi-
tante, molte altre associazioni 
stanno facendo la loro parte e 
continuano insieme a noi a 
formare questa straordinaria 
“cor data di solidarietà” per i 
nostri fratelli ucraini. Non ci sia-
mo dimenticati delle famiglie 
del territorio in difficoltà, conti-
nua il nostro supporto; abbia-
mo inoltre iniziato una fattiva 
collaborazione con le scuole e 
gli asili e da ultimo abbiamo 
partecipato alla nostra amata 
ed attesa Adunata a Rimini.  

Il capogruppo Stefano Pavesi 
Gruppo Alpini Olgiate Olona 

In “cordata” per l’Ucraina
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tese sistemando tutta la parte 
burocratica (visite mediche, tri-
bunale dei minori, questura, 
ecc.) e poi bisognava dare una 

mano alle famiglie che si sono 
rese disponibili ad ospitare 
questi profughi.  
Davvero impressionante il gran 
cuore degli olgiatesi, lo avevo 
visto con il covid e lo rivedo an-
cora più grande e più palpitante 
per queste povere persone in 
fuga. Famiglie che ospitano e 
famiglie che donano. Tutte al -
l’unisono per garantire un po’ di 
serenità al popolo ucraino.  
Sono nate diverse iniziative per 
supportare tutta questa opera-
zione “Insieme per l’Ucraina”, 
noi alpini abbiamo promosso 
l’iniziativa delle barrette di cioc-
colato per Pasqua raccoglien-
do circa quattromila euro, ab-
biamo messo a disposizione il 

nostro iban per la raccolta di 
fondi, siamo scesi in campo 
preparando e distribuendo la 
spesa ad ogni famiglia ospi-
tante, molte altre associazioni 
stanno facendo la loro parte e 
continuano insieme a noi a 
formare questa straordinaria 
“cor data di solidarietà” per i 
nostri fratelli ucraini. Non ci sia-
mo dimenticati delle famiglie 
del territorio in difficoltà, conti-
nua il nostro supporto; abbia-
mo inoltre iniziato una fattiva 
collaborazione con le scuole e 
gli asili e da ultimo abbiamo 
partecipato alla nostra amata 
ed attesa Adunata a Rimini.  

Il capogruppo Stefano Pavesi 
Gruppo Alpini Olgiate Olona 
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In pochi mesi siamo passati dallo sgrade-
vole periodo dovuto dalla triade virus – 
vaccini - “green pass”, con la speranza 

che il 2022 sarebbe stato l’anno della rina-
scita, ad una guerra in Europa che sta pro-
vocando danni per l’intero pianeta. Una 
guerra in cui vediamo l’assenza di una effi-
cace diplomazia e delle organizzazioni inter-
nazionali che dovrebbero intervenire per fer-
mare il conflitto e avviare una trattativa di 
pace. Tutto è affidato alle armi e alla recipro-
ca distruzione. 
Nel contempo i problemi della nostra società 
rischiano di aggravarsi. La pandemia aveva 
fatto sperare in un cambio di rotta, con un 
intervento di reciproco aiuto a livello euro-
peo che consentisse di investire risorse per 
la coesione sociale e per una riconversione  
economica compatibile con i vincoli ambien-
tali. Tutto ciò rischia di perdersi per le con-
seguenze economiche della guerra, per 
l’aumento dei prezzi dell’energia e dei pro-
dotti alimentari e di prima necessità, per l’i-
naccettabile aumento della spesa militare a 
discapito dell’investimento per scuola e  
sanità. 
Permangono le difficoltà dei giovani ad en-
trare nel mondo del lavoro, che spesso è 
precario e non dà una certezza economica 
in grado di consentire progetti di vita, di fa-
miglia, di una casa. Anziani con bassi livelli 
di pensione minacciati da una inflazione cre-
scente e con la necessità di utilizzare un si-
stema assistenziale a cui vengono continua-
mente ridotte le risorse. Evasione ed elusio-

ne fiscale e una iniqua riparti-
zione del carico fiscale a dan-
no del lavoro e dei redditi me-
dio-bassi. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anche in questa difficile situazione lo SPI, il 
sindacato dei pensionati italiani affiliato alla 
CGIL, c’è e garantisce la sua presenza sul 
territorio per assistere i cittadini nell’espleta-
mento delle pratiche per il riconoscimento di 
una giusta pensione, per richiedere sostegni 
alla persona e alla famiglia. Ma non ci limi-
tiamo a questo: contrattiamo con il Governo, 
la Regione e gli enti locali per migliorare la 
qualità del servizio sanitario e assistenziale, 
per difendere il potere d’acquisto delle pen-
sioni e assieme a tutti i lavoratori per com-
battere la precarietà, per garantire la sicu-
rezza nei luoghi di lavoro e per una retribu-
zione dignitosa. 
Ci trovi ad Olgiate Olona in via Luigia Grep-
pi 6 (dietro la palazzina degli uffici dell’ana-
grafe comunale) al mercoledì dalle 10:00 
alle 12:30 e al giovedì dalle 9:00 alle 12:30 
e dalle 14:15 alle 17:30 (tel. 0331-376901 
cell. 342-7686562). 

Salvatore Giglio 
SPI-CGIL Lega di Castellanza

Il nostro impegno
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Il 31 maggio scorso, presso l’impianto comunale 
di Atletica Leggera, la Comunità S. Gregorio 
Magno (composta dalle tre Par rocchie: S. Ste-

fano, S. Giovanni Bosco e S. Giuseppe) ha con-
cluso con la recita del S. Rosario il percorso fatto 
nel mese di maggio, mese dedicato a Maria.  
Sarà sicuramente il luogo in cui si è svolta la ceri-
monia che ha fatto pensare all’analogia magari un 
po’ azzardata tra sport e Fede.  
I nostri ragazzi vengono avviati alla attività sporti-
va perché si è convinti che faccia bene alla cresci-
ta sia fisica che mentale.  
Se l’attività sportiva viene fatta con impegno, co-
stanza e buona dose di sacrificio, lascerà un se-
gno che sicuramente sarà sempre presente nel 

percorso della vita, che potrebbe essere quella di 
un campione, ma anche quella di uno sportivo per 
divertimento.  
Così potrebbe essere la Fede, perché se anch’Es -
sa è “allenata” con impegno, costanza, buo na do-
se di sacrificio e approfondita nei vari momenti di 
crescita, sicuramente sarà un valido aiuto alla vita 
di ognuno, che nel corso della vita può essere 
quello che porta a diventare un Campione della 
Fede, ma anche a essere un cristiano per Fede.  
Molte volte due campi completamente diversi offro-
no delle possibilità di crescita in cui la natura uma-
na trova svariate forme per realizzarsi, l’importante 
è essere sempre pronti a cogliere l’attimo giusto.  

Luciano Ferrario

Editore: Comune di Olgiate Olona 
Direttore responsabile: Giovanni Montano 

Registrazione: Tribunale Busto Arsizio n.19/89 del 2-9-1989 
Consulenza editoriale, pubblicità, realizzazione e stampa: 

SO.G.EDI. srl Busto Arsizio (Va), via Seneca 12 
Tel. 0331.302590 - E-mail: sogedipubblicita@gmail.com
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Eccoci giunti alla seconda puntata de “i 
primi vent’anni della Pro Loco di Olgiate”; 
abbiamo già parlato delle molte manifesta-

zioni organizzate dal 2002 ad oggi, ma per non 
essere tacciati come “quelli delle salamelle” sin 
dall’inizio abbiamo voluto occuparci an che di cul-
tura, organizzando la FESTA DEI NONNI, visite 
alla Scala di Milano per assistere a OPERE E 
BALLETTI, senza dimenticare la memorabile “gi -
ta” a Verona per l’AIDA. 
Insieme agli olgiatesi che hanno voluto farci com -
pagnia abbiamo visitato diversi teatri, sia nei din-
torni che a Milano, dove ci siamo goduti nu merosi 
SPETTACOLI TEATRALI. 
In collaborazione con l’Amministrazione Co mu -
nale abbiamo anche portato la Compagnia dei 
legnanesi a Olgiate facendo riecheggiare il no stro 
dialetto a bordo piscina dell’Idea Verde.  
Grazie alla collaborazione con le altre realtà del ter-
ritorio, poi, nel corso degli anni abbiamo realizzato 
diversi volumi che hanno contribuito a conservare 
la memoria della storia della nostra amata Olgiate. 
Non possiamo, tra questi, dimenticare la collabo-

razione con la dott.ssa Lavezzi della facoltà di let-
tere dell’Università di Pavia, che ha svolto una 
ricerca sulla “Casa di Olgiate” ove il premio No bel 
Eugenio Montale trascorse periodi di vacanza, e 
che venne descritta in una poesia contenuta nella 
raccolta postuma dal titolo “La casa di Olgiate e 
altre poesie”.  
Nel 2004, con il patrocinio dell’Amministrazione 
Comunale, è stato stampato il libro IL DOLCE 
SUO NO MI COLPÌ, omaggio al soprano Mar -
gherita Guglielmi, nostra concittadina. 
Indimenticabile, poi, la collaborazione con le al tre 
Pro Loco del bacino U.N.P.L.I. Varese 7 me dio 
Olona che ha dato vita, nel 2014, alla pubblicazio-
ne del libro CRONACHE DEL SEPRIO, un 
“fumetto” che accompagna il lettore per alcuni 
paesi del contado del Seprio, per presentare il 
quale è stata allestita una mostra aperta anche 
alle scuole della Valle.  
Sempre per valorizzare la nostra Olgiate nel 2015 
abbiamo scritto IL FOCOLARE DELLA NON NA, 
un libro in cui, tra le tradizionali ricette delle 
nonne, si ricordano usi e costumi di un tempo e 
proverbi dialettali. 
Per alcuni anni, infine, abbiamo patrocinato corsi 
di fotografia con Loris Marini e organizzato corsi 
per realizzare presepi con il Maestro Presepista 
MAGNONI. 
Negli anni numerose sono state anche le gite per 
visitare città, monumenti, chiese e ville non troppo 
lontane da noi, ma che a volte conosciamo poco. 
Ma il lavoro degli ultimi due decenni della Pro 
Loco non finisce qui, quindi vi aspettiamo per la 
prossima puntata. 

Artemio Paletti 

2002 - 2022 
Tanti auguri, Pro Loco
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Il 23 aprile gli Scout di tutto il 
mondo festeggiano San Gior -
gio, il Santo «a cui dovrebbe 

ispirarsi ogni scout. Quando si tro-
vava di fronte ad una difficoltà o ad 
un pericolo, per grande che fosse - 
anche sotto for ma di dragone - egli 
non lo evitava, ma lo affrontava 
con tutta la forza. Malgrado non 
fosse armato adeguatamente per 
un tale scontro si slanciò sul suo 
avversario, fece del suo meglio, e 
alla fine riuscì a superare una diffi-
coltà contro cui nes suno ave va 
osato cimentarsi. Ed è proprio 
così che uno scout do vrebbe 
fronteggiare le difficoltà e i peri-
coli, per grandi e spaventosi che 
possano sembrare, e malgrado egli 
stesso possa es sere mal equipag-
giato per la lotta (...)». 
Ogni anno, viene organizzata un’u-
scita in tenda in cui i ragazzi prove-
nienti dai diversi Gruppi della Zona 
(300 ragazzi circa), si incontrano 
sfidandosi per misurare le proprie 
competenze con grande allegria ed 

entusiasmo. Quest’anno l’Oratorio 
Ma schile di Olgiate Olona ha ospi-
tato un centinaio di ragazzi che si 
sono sfidati nella costruzione di 
rifugi utilizzando un telone e qual-
che cordino, la cottura di un uovo in 
camicia, la misurazione di un albe-
ro senza l’utilizzo di metro, la 
danza tipica di diverse culture, l’uti-
lizzo dell’alfabeto morse e altre tec-
niche di segnalazione, il salto della 
corda, gare di cucina, la costruzio-
ne di fionde giganti utilizzando pali 
e cordini, orientamento nel bosco 
utilizzando elementi di topografia 
etc. Non sono mancati i mo menti di 
gioco e canto anche intorno al tra-
dizionale fuoco di bivacco serale, 
oltre alla celebrazione della Messa. 
«Mi è piaciuto molto il San Giorgio 
2022 perché ho imparato cose che 
non sapevo fare, tipo costruire un 
rifugio, montare una tenda che non 
fluttuasse perché piantata male 
oppure misurare un albero ed altre 
cose bellissime. Poi ho conosciuto 
molti altri scout di altri gruppi ed 

erano tutti molto simpatici».  
«Siamo appena tornate dal San 
Giorgio. Ci siamo divertite tanto ed 
abbiamo perfino vinto, assieme alla 
squadriglia degli Aironi di Castano 
Primo, il sottocampo in cui erava-
mo. La nostra prima giornata è ini-
ziata in sede, da do ve siamo partite 
per arrivare al parco Ila di Le gna -
no; qui, dopo aver montato le ten -
de, abbiamo conosciuto le altre 
squadriglie e abbiamo fatto amici-
zia. Il tema del nostro sottocampo 
era incentrato sui popoli senza 
stato e noi, in particolare, ci siamo 
occupate degli indiani d’America. 
Attra verso dei giochi e delle sfide 
abbiamo ottenuto gli indizi necessa-
ri per conoscere la nostra popola-
zione; l’ultimo giorno ci siamo impe-
gnate al massimo per creare uno 
spettacolo per informare in ma niera 
efficace e semplice, con quante più 
informazioni avevamo ricevuto, gli 
altri partecipanti. Dopo aver avuto 
la notizia della vittoria siamo, pur-
troppo, dovute tornare a casa sen -

Incontri ed esperienze Scout 
per festeggiare San Giorgio
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Incontri ed esperienze Scout 
per festeggiare San Giorgio
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za risparmiarci un sorriso di gioia e 
di soddisfazione». Sq. Pantere 
«Ci siamo trovati nella stazione dei 
treni di Caslino al Piano e subito ci 
sono state date delle coordinate 
che avrebbero portato al campo 
dove saremmo stati per i due gior-
ni successivi. Abbiamo montato le 
tende e dopo la messa, abbiamo 
cenato. Durante il bivacco abbia-
mo fatto molti giochi e abbiamo 
conosciuto le altre guide ed esplo-
ratori che stavano vivendo con noi 
questa esperienza. Abbiamo af -
frontato diverse prove per poter 
accumulare dei punti che avrebbe-
ro stabilito i vincitori del sottocam-
po. Du rante la seconda prova di 
orienteering, durante la quale ab -
biamo avuto la possibilità di cono-
scere meglio il luogo, abbiamo 
anche scoperto di aver vinto la 
gara del nostro sottocampo. Dopo 
aver smontato le ten de e sistema-
to il posto per lasciarlo meglio di 
come lo abbiamo trovato, ci siamo 
salutati. Siamo felici di avere 
avuto la possibilità di vivere un’e-
sperienza come questa, che ci ha 
permesso di fare conoscenze e 
divertirci!». Sq. Arieti 
«Siamo partite con il sorriso sul le 
labbra e la speranza nel cuo re. 
Arrivate alla Madonna di Gree, 
però, siamo rimaste spiaz zate: 
avremmo dormito in un rifugio che 
avremmo costruito da lì a poco con 
un po’ di difficoltà e parecchia sod-
disfazione. Men tre giocavamo, uno 
dei capi si è na scosto nel bosco: 
aveva lui gli ingredienti per cucina-
re la cena. Ci abbiamo messo un 
po’ a terminare tutti di cucinare sul 
fuo co. Così il nostro fuoco di bivac-
co è cominciato alle 23:30 e termi-
nato alle 2 di notte... Il mattino se -
guente, abbiamo costruito dei for-
nelli ad alcool con le due lattine per 
scaldare il tè (il nostro però è rima-
sto freddo perché non siamo riusci-
te). La vera impresa è stata cucina-
re le omelette con le torce svedesi: 
dei tronchi tagliati in sei parti che 
una volta acceso, si sarebbe 
autoalimentato. Ovvia mente ab bia -
mo bruciato l’omelette e sia mo 
passate al piano b, che non ha fun-
zionato, e con grande di sappunto 

abbiamo presentato ai capi il piano 
c battezzato “vomito di gatto” ma 
che (pare) fosse buonissimo. Ab -

biamo riso davvero tan to... Questa 
avventura ci ha lasciato non solo 
nuove esperienze ma anche nuove 
ami cizie. Arrivederci San Gior gio, ti 
porteremo per sempre nel nostro 
grande cuore». Sq. Volpi 
Per i ragazzi, dopo le chiusure 
dovute alla pandemia, questa 
occasione ha segnato un mo mento 
di riscoperta della bellezza dell’in-
contro, di gioia sincera e di autono-
mia. Come Co mu nità Capi del 
Valle Olona 1, co gliamo l’occasio-
ne per ringraziare chi ci ha ospitato 
nei 6 diversi sottocampi e chi ha 
bonariamente sopportato qualche 
schiamazzo di troppo. 

Reparto San Giorgio 
gruppo AGESCI Valle Olona 1 

Via Piave 84 - Olgiate Olona  
348 353 9183
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Anche quest’anno, con il sostegno del l’Am -
ministrazione comunale, abbiamo pro posto un 
concorso ai ragazzi delle classi terze delle 

scuole medie che li ha invitati a produrre temi, elabo-
rati grafici o audiovisivi sulla loro esperienza durante la 
pandemia, sul tema della libertà e sul ruolo delle orga-
nizzazioni internazionali di solidarietà tra i popoli e gli 
stati. I ragazzi, stimolati anche dal corpo insegnante 
che ringraziamo per il lavoro svolto, hanno risposto 
po sitivamente realizzando la vori interessanti che per 
la loro qualità hanno messo in difficoltà la giuria che ha 
assegnato i premi. I premi sono stati consegnati du -
ran te la celebrazione della Festa della Liberazione, 
che ha visto anche la gradita partecipazione del coro 
di Voci Bianche “Sin tonia” dell’Ac cademia musicale 
“Clara Schu mann” e una nu trita partecipazione di rap-
presentanze di as sociazioni e di cittadini. 
Nel pomeriggio presso la Villa Restelli, con la presen-
za di due dei co-autori del testo, è stato presentato il 
libro “Partigiane”, contenente alcune storie di corag-
gio e di lotta per la libertà. Storie di dieci donne che 
decisero di partecipare alla Resistenza e che, dopo il 
25 aprile, continuarono a fare grandi cose per la Re -
pubblica. Troppo spesso identificate come figure mi -
nori della Resistenza, una costante che purtroppo 
riguarda tuttora le donne in ogni campo, im brac -
ciarono anch’esse le armi, in montagna e in città, fece-

ro le “staffette”, ciclostilarono vo lantini con cui diffon-
devano le proprie idee. Idee di pace, di libertà, di 
uguaglianza, idee per un’I talia e un’Europa diverse da 
quelle in cui erano cresciute. Da Ada Gobetti a Te -
resa Mat tei, passando per Renata Viganò e Ursula 
Hir schmann. 
La celebrazione del la Festa è sta ta inevitabilmente con-
dizionata dai tragici avvenimenti in Ucrai na. Ci sem bra 
in teressante qui ri cordare quello che un’altra partigiana, 
Mirella Alloisio, componente del CLN Liguria, ha 
affermato all’ultimo congresso nazionale dell’Anpi, rife-
rendosi alla nostra Resistenza: “La no stra lotta è stata 
prima di tutto una lotta per la pace”. È pertanto 
necessario dedicare questo 25 aprile alla prospettiva 
della pace, per farne il giorno della speranza, della più 
grande unità contro un’invasione sanguinosa e di una 
guerra alle nostre porte. Non ci sarà pace senza un 
negoziato, una 
trat tativa che pre-
veda degli inevita-
bili compromessi, 
che anteponga la 
vita, la dignità, i 
di ritti delle perso-
ne e dei popoli al 
possesso dei ter-
ritori, delle loro ri -
sorse e all’ego dei responsabili politici. 
In questi frangenti, il Comitato nazionale ANPI auspi-
ca che lo spirito del 25 aprile sia motore di solide ini-
ziative di negoziato, di processi re sponsabili che pon-
gano fine al fuoco stabilendo in Europa un nuovo clima 
di concordia. Si associa a quanto affermato dal Pre -
sidente Mat tarella al Consiglio d’Europa: “dialogo, 
non pro ve di forza tra grandi potenze che devono com-
prendere di essere sempre meno tali”. 

Walter Mason 
ANPI Olgiate Olona 

Una Festa della Liberazione 
particolare
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Finalmente, dopo due anni di stop forzato dovuto 
alla pandemia, la danza è tornata protagonista 
al teatro Sociale Delia Cajelli di Busto Arsizio 

grazie al Centro Arte Danza di Olgiate Olona, diretto da 
An tonella Colombo. 
Con lo spettacolo di fine anno “DANZARTE 2022”, la 
giornata di sabato 11 giugno 2022 è stata interamente 
dedicata ai ballerini. 
Nel pomeriggio si sono esibiti i più piccoli e giovani 
allievi della scuola, che hanno dimostrato i progressi 
artistici e interpretativi fatti nonostante le restrizioni e 
limitazioni dovute al Covid-19. 
Il Gala serale ha visto, poi, la partecipazione straordi-
naria di danzatori provenienti dal Liceo Coreutico “Pina 

Bausch” di Busto Ar sizio, dal Teatro dell’Opera di Roma 
e dalla London Contemporary Dance School di Lon dra. 
Insieme a loro, si sono esibiti gli allievi del CAD che 
hanno presentato coreografie di vibrante energia e 
ordinata armonia, con un avvicendarsi di passi che esi-
gono grandi doti tecniche ed espressive. 
Lo stile classico e contemporaneo si sono fusi gene-
rando un’intensità visiva arricchita non solo dalla 
musica ma anche da costumi sartoriali e illuminazio-
ni teatrali che, accordati sapientemente con le esi-
genze artistiche, hanno reso l’evento di quest’anno 
ca pace di valorizzare il percorso di crescita fatto da 
tutti i ballerini. 
La direttrice artistica del CAD, insieme a tutti i suoi 
collaboratori, è riuscita a prendere per mano ciascu-
no dei suoi allievi e li ha aiutati non solo a fare ogni 
passo e a comprendere ogni sequenza ma anche, e 
soprattutto, ad affrontare il palcoscenico dopo le for-
zate chiu sure che hanno tenuto tutti lontano da ogni 
esibizione dal vivo. 
Percorso di guida e crescita che proseguirà anche 
durante l’estate con lezioni di ap profondimento durante 
lo stage organizzato dal 4 all’8 luglio 2022. 

Antonella Colombo 
Direttrice artistica del CAD 

Centro Arte Danza - Via Adda 9 - Olgiate Olona 
0331.678386 - 348.6112136 
info@centroartedanza.com 
www.centroartedanza.com

È tornata la danza 
con “DanzArte 2022”
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SERVIZI ATTIVI A FAVORE DEI PROFUGHI UCRAINI 
                      SERVIZI                                                 A CURA DI                                        DOVE E QUANDO 
Raccolta e distribuzione                       Gruppo Alpini, Pro Loco,                          Recapitano quanto necessario 
di pacchi spesa, raccolta beni             Caritas, NidoMiPiace                               direttamente a casa degli ospitanti 
alimentari e igienici                                                                                                tutti i Lunedì 

Evento conviviale, di laboratorio         Associazione NidoMiPiace,                      Tutti i Lunedì presso 
e ludico per le famiglie ucraine            Associazione genitori Ferrini                    l’oratorio Santo Stefano                                                                 e Associazione Don Pino 
Corsi di lingua aperti a tutti                  

Associazione l’Orizzonte
                         Lunedì, Giovedì e Venerdì  gli ucraini e rivolti in particolar                                                                             dalle 10 alle 12 modo agli adulti 

Servizio Doposcuola per bambini        Presso l’Orizzonte                                   Martedì e Venerdì 
delle scuole primarie                             a cura di l’Orizzonte                                dalle 16.30 alle 18.00                                                                 e l’Associazione Don Pino 
Servizio di interprete                             Volontari ucraini                                       Secondo necessità 

Servizio di trasporti                               Gruppo comunale                                    Su richiesta 
                                                                di Protezione Civile 
Fornitura dei libri per le scuole            

Associazione Francesca
                         

Su richiesta a favore dei 10 minori in età                 
per una scuola Operattiva scolare che stanno frequentando  

le nostre scuole 
Ritrovi e attività per i minori                 Gruppo Scout tra 8 e 16 anni 
Attività sportiva per minori e adulti     Hollysport                                                 Su prenotazione 

Raccolta fondi
                                       

Tutte le associazioni
                                IBAN per le donazioni 

                                                                
su iban Gruppo Alpini

                              IT79H0200850470000101834367 
                                                                                                                                         Intestato all’Associazione nazionale 
                                                                                                                                         Alpini – causale Emergenza Ucraina
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LA PACE È UN “BENE” DA PROMUOVERE 
CON IL BENE (San Giovanni Paolo II)

L’Amministrazione Comunale insieme agli altri sinda-
ci della Valle, all’indomani della invasione della 
Russia in territorio Ucraino (24 febbraio 2022), ha 

espresso la ferma condanna per l’invasione russa e ma-
nifestato piena solidarietà e vicinanza al popolo ucraino. 
Parole che non sono rimaste solo sulla carta e che sono sta-
te messe in pratica da tutta la Comunità Olgiatese: un aiuto 
concreto è arrivato da tutte le Associazioni del territorio, 
dalle Parrocchie, dalle famiglie e dai singoli cittadini. 
Un aiuto finalizzato all’integrazione grazie a una serie di ini-
ziative atte a coinvolgere e coordinare le Associazioni e gli 
Enti del territorio comunale in un progetto condiviso di acco-
glienza. Un primo incontro – che ha coinvolto la Comunità 
Pastorale, le Caritas Buon Gesù e SS. Stefano e Lorenzo, il 
gruppo Alpini, la Pro Loco e l’Associazione NidoMiPiace, 
nonché il Gruppo Comunale di Protezione Civile – è servito 
a delineare un programma articolato di prima accoglienza, 
idoneo a sopperire alle necessità impellenti che l’arrivo di 
profughi sul suolo comunale ha prodotto. L’Amministrazione, 
di concerto con l’apparato municipale, si è fatta carico anzi-
tutto della individuazione sul territorio di persone di origine 
ucraina residenti che si rendessero disponibili alla mediazio-
ne linguistica, garantendo così la presenza di interpreti al-
l’arrivo dei profughi in Olgiate: è stata conseguentemente 
stilata una lista di 17 persone di origine ucraina che si sono 
rese disponibili a tradurre, ciascuno di essi secondo le pro-
prie disponibilità. In seconda battuta, si è predisposto un 
modulo – diffuso poi attraverso i canali istituzionali – per 
mezzo del quale le famiglie olgiatesi potessero manifestare 
liberamente la propria disponibilità ad accogliere i profughi 
nelle proprie abitazioni. Attualmente sono 23 le famiglie che 
si sono rese disponibili a tale forma di accoglienza. Le Asso-
ciazioni, successivamente – sempre di concerto con l’Ammi-
nistrazione – si sono adoperate istituendo un conto corrente 
apposito sul quale far convergere le donazioni in favore dei 
cittadini ucraini in arrivo sul suolo olgiatese. Gli introiti perve-
nuti su tale conto corrente rimangono a disposizione per la 
realizzazione di interventi utili all’inserimento sociale e sco-
lastico dei profughi presenti nel nostro tessuto urbano. Si è 
inoltre provveduto alla raccolta di beni (alimentari, igienici e 
di vestiario), destinati anch’essi al sostentamento dei cittadi-
ni ucraini: beni che vengono consegnati settimanalmente al 
domicilio delle famiglie ospitanti. Infine, la Protezione Civile 
di Olgiate si è adoperata trasportando i profughi presenti sul 
territorio all’hub vaccinale di Gallarate, per l’effettuazione del 
triage medico di accoglienza, comprendente l’effettuazione 
di un tampone antigenico, lo svolgimento di una visita medi-
ca per verificare lo stato di salute, il rilascio del codice assi-
stibile “S.T.P.” – Straniero Temporaneamente Presente – ne-
cessario a garantire le idonee forme di assistenza sanitaria 
sul suolo regionale e nazionale. La medesima Protezione 
Civile, inoltre, si è resa disponibile per ogni altro trasporto si 
rendesse necessario, così sgravando le famiglie ospitanti da 

ulteriori oneri che l’accoglienza ri-
chiederebbe. Naturalmente, tutto 
quanto premesso, si è provve-
duto ad agevolare il buon fun-
zionamento dell’apparato ‘buro-
cratico’ di accoglienza – com-
prensivo in particolare del lavoro 
svolto dal Comando di Polizia Lo-
cale – predisponendo un “libretto di 
istruzioni” bilingue utile alla comprensione 
da parte dei profughi della prassi da seguire al momento del-
l’arrivo sul territorio comunale. Successivamente, si è tenuto 
un secondo incontro – con le Associazioni del Terzo Settore 
non convocate in un primo momento: la Polisportiva Olonia, 
le Associazioni Don Pino e Genitori Ferrini, il C.A.I., gli 
Scout, l’Orizzonte Auser, Hollysport, l’Associazione France-
sca per una scuola operattiva, il Lions Club e l’Associazione 
Il Girotondo – finalizzato ad individuare una strategia di in-
clusione sociale.  Durante tale incontro – e nei giorni succes-
sivi – le Associazioni hanno manifestato la propria volontà di 
contribuire all’accoglienza, garantendo l’istituzione di corsi di 
alfabetizzazione per gli adulti ucraini, assicurando l’inseri-
mento sportivo dei profughi minorenni in alcune Società del 
territorio, reperendo fondi per l’acquisto di materiale didatti-
co e di cancelleria per i bambini ucraini in età scolare. Le As-
sociazioni si sono inoltre impegnate per la strutturazione di 
momenti condivisi e di socialità: gite, incontri e laboratori 
creativi destinati a garantire una piena integrazione dei pro-
fughi – in particolar modo minori – nel tessuto sociale citta-
dino. Ogni iniziativa, di qualsiasi natura, viene comunicata 
all’Amministrazione e discussa, al fine non solo di garantire 
il miglior epilogo dell’iniziativa stessa, ma anche allo scopo 
di assicurare il massimo coordinamento tra le Associazioni 
promotrici. Altro elemento fondamentale è stato il rapporto 
intessuto con l’Istituto Comprensivo Beato Contardo Ferrini, 
che ha portato all’inserimento dei primi ragazzi ucraini nelle 
classi della scuola secondaria Dante Alighieri e dei bambini 
presso i plessi scolastici della scuola primaria.  
Attualmente (11 maggio) sul territorio olgiatese abbiamo 40 
profughi (11 maschi, femmine 29, di cui 18 minori) suddivisi 
in 17 famiglie. Il totale dei profughi transitati sul nostro terri-
torio è 59 dei quali 19 si sono trasferiti in altri comuni oppure 
hanno fatto ritorno in Ucraina. 
Colgo l’occasione per ringraziare tutti gli olgiatesi e le 
Associazioni per il grande lavoro svolto e per il grande sen-
so di comunità dimostrato anche in questa occasione, un 
ringraziamento particolare al Dr. Marco Clerici responsabile 
organizzativo nonché anima e motore silenzioso di tutte 
queste iniziative, per qualsiasi necessità è sempre a dispo-
sizione al numero 0331/608742.  

Dr. Michele Albè  
Capogruppo Montano Sindaco – Paese da Vivere  

Consigliere Delegato alla Protezione Civile 
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Olgiate può vantare tra i suoi fiori all’oc-
chiello un volontariato a dir poco mera-
viglioso che con gratuità, condivisione 

e lungimiranza opera e migliora le varie realtà 
in cui è impegnato sia lavorando in associazio-
ni sia a livello di singole persone (Grazie!!). 
Questa eccellenza degli olgiatesi non trova ri-
flesso nella gestione comunale operata dalla 
maggioranza e le evidenze in tal senso sono 
numerose e molteplici e (con dispiacere) ne 
vogliamo citarne qualcuna. 
Questa è la situazione a quando scriviamo, 23 
maggio, giorno di consegna dell’articolo. 
Iniziamo dalla GESTIONE ECONOMICA. 
Sicuramente non è in linea con quella che una 
famiglia attenta farebbe: nel corso del 2021, la 
maggioranza ha chiuso i canali di dialogo 
aperti dal precedente assessore al Bilancio. Il 
risultato? Il Comune di Olgiate Olona ha chiu-
so il rendiconto 2021 con un avanzo di oltre 
600.000 euro di parte corrente: in sostanza, 
sono stati chiesti soldi ai cittadini per fare cas-
sa e non per dare servizi! In periodo di crisi, è 
stata proprio una tristezza. 
Pensiamo poi a come è tenuto e gestito il CI-
MITERO che nel comune sentire rappresenta 
lo specchio di un paese: qualcosa sfugge a 
chi ha memoria e amore per un luogo a noi 
caro e anche qui troviamo molti aspetti da mi-
gliorare (basta visitarlo per vedere come è te-
nuto). Ciò malgrado i costi di alcuni servizi sia-
no aumentati e non di poco... questi problemi 
sono sotto gli occhi di tutti tanto che vien da 
pensare come facciano, ancora una volta, gli 
attuali amministratori a non vedere tutti i pro-
blemi che hanno causato. 
E cosa dire poi della PIAZZA SANTO STEFA-
NO, lasciata alla più totale incuria? Anziché 
pensare a progetti che riportino la piazza al 
centro della vita del paese, si preferisce la-
sciarla agli Olgiatesi e non in un degrado ge-
nerale con cestini che strabordano e verde 
che non viene curato in maniera adeguata! 
Ringraziamo, pertanto, la Scuola dell’Infanzia 
“Landriani” che si è presa cura di un’aiuola, 
anche se periferica, della piazza, con un risul-
tato di eccellenza: i nostri bambini hanno dato 
una bella lezione e, visto il risultato, suggeria-
mo all’Amministrazione Comunale di conce-

dere l’intera piazza alla 
Scuola dell’Infanzia! 
Ora prendiamo in consi-
derazione la PIAZZOLA 
ECOLOGICA che da an-
ni versa in una situazione 
indegna, “Olgiate Insieme” 
ha preso a cuore questo pun-
to da sempre proponendo varie soluzioni. Solo 
quando precipitano le cose, poi, corrono ai ri-
pari con urgenza e solo per fatti improcrastina-
bili: visione e programmazione nulla, possibile 
non vedere più in là del proprio naso? 
Con queste premesse si potrebbe pensare 
che sarebbe corretto far pagare agli ammini-
stratori gli errori e i danni che con l’indifferen-
za hanno causato... Sbagliato (e ci dispiace): 
la Giunta Comunale in questo contesto si è 
aumentata gli stipendi, e sono pronti ad au-
mentarli ancora! 
Sì, la nuova normativa lo consente, ma è stata 
pensata e voluta per chi lo fa bene e a tempo 
pieno. Qualche amministratore si impegna ed 
è presente, ma la più parte è presente negli 
spazi che gli consente il proprio lavoro, alcuni 
ancora meno, non è giusto per loro uno stipen-
dio pieno, e che stipendio. Vi aggiorneremo 
con il prossimo giornalino. 
Olgiate Insieme vuole e si sforza di mantenere 
una coscienza coerente e positivamente impe-
gnata verso il bene della nostra città. I nostri in-
terventi in Consiglio comunale e nelle sedi isti-
tuzionali sono sempre orientati a dare un’alter-
nativa quando necessaria e sempre positiva e 
costruttiva, perché riteniamo che tutti gli Olgia-
tesi meritino rispetto e attenzione. 
Sedi istituzionali limitate visto che le commis-
sioni, fatto salvo quelle di pochi assessori, so-
no praticamente azzerate, per l’incapacità di 
confrontarsi da parte dell’amministrazione. 
Olgiate merita di più. Grazie ancora al grande 
mondo del volontariato che costantemente po-
ne attenzione alle sfide volte a far crescere tut-
ta la comunità... un esempio che indica come 
affrontare il futuro, con generosità, responsabi-
lità, impegno e autorevolezza. 
Buona estate a tutti! 

Alda Acanfora 
Olgiate Insieme 

VA TUTTO BENE?
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vogliamo citarne qualcuna. 
Questa è la situazione a quando scriviamo, 23 
maggio, giorno di consegna dell’articolo. 
Iniziamo dalla GESTIONE ECONOMICA. 
Sicuramente non è in linea con quella che una 
famiglia attenta farebbe: nel corso del 2021, la 
maggioranza ha chiuso i canali di dialogo 
aperti dal precedente assessore al Bilancio. Il 
risultato? Il Comune di Olgiate Olona ha chiu-
so il rendiconto 2021 con un avanzo di oltre 
600.000 euro di parte corrente: in sostanza, 
sono stati chiesti soldi ai cittadini per fare cas-
sa e non per dare servizi! In periodo di crisi, è 
stata proprio una tristezza. 
Pensiamo poi a come è tenuto e gestito il CI-
MITERO che nel comune sentire rappresenta 
lo specchio di un paese: qualcosa sfugge a 
chi ha memoria e amore per un luogo a noi 
caro e anche qui troviamo molti aspetti da mi-
gliorare (basta visitarlo per vedere come è te-
nuto). Ciò malgrado i costi di alcuni servizi sia-
no aumentati e non di poco... questi problemi 
sono sotto gli occhi di tutti tanto che vien da 
pensare come facciano, ancora una volta, gli 
attuali amministratori a non vedere tutti i pro-
blemi che hanno causato. 
E cosa dire poi della PIAZZA SANTO STEFA-
NO, lasciata alla più totale incuria? Anziché 
pensare a progetti che riportino la piazza al 
centro della vita del paese, si preferisce la-
sciarla agli Olgiatesi e non in un degrado ge-
nerale con cestini che strabordano e verde 
che non viene curato in maniera adeguata! 
Ringraziamo, pertanto, la Scuola dell’Infanzia 
“Landriani” che si è presa cura di un’aiuola, 
anche se periferica, della piazza, con un risul-
tato di eccellenza: i nostri bambini hanno dato 
una bella lezione e, visto il risultato, suggeria-
mo all’Amministrazione Comunale di conce-

dere l’intera piazza alla 
Scuola dell’Infanzia! 
Ora prendiamo in consi-
derazione la PIAZZOLA 
ECOLOGICA che da an-
ni versa in una situazione 
indegna, “Olgiate Insieme” 
ha preso a cuore questo pun-
to da sempre proponendo varie soluzioni. Solo 
quando precipitano le cose, poi, corrono ai ri-
pari con urgenza e solo per fatti improcrastina-
bili: visione e programmazione nulla, possibile 
non vedere più in là del proprio naso? 
Con queste premesse si potrebbe pensare 
che sarebbe corretto far pagare agli ammini-
stratori gli errori e i danni che con l’indifferen-
za hanno causato... Sbagliato (e ci dispiace): 
la Giunta Comunale in questo contesto si è 
aumentata gli stipendi, e sono pronti ad au-
mentarli ancora! 
Sì, la nuova normativa lo consente, ma è stata 
pensata e voluta per chi lo fa bene e a tempo 
pieno. Qualche amministratore si impegna ed 
è presente, ma la più parte è presente negli 
spazi che gli consente il proprio lavoro, alcuni 
ancora meno, non è giusto per loro uno stipen-
dio pieno, e che stipendio. Vi aggiorneremo 
con il prossimo giornalino. 
Olgiate Insieme vuole e si sforza di mantenere 
una coscienza coerente e positivamente impe-
gnata verso il bene della nostra città. I nostri in-
terventi in Consiglio comunale e nelle sedi isti-
tuzionali sono sempre orientati a dare un’alter-
nativa quando necessaria e sempre positiva e 
costruttiva, perché riteniamo che tutti gli Olgia-
tesi meritino rispetto e attenzione. 
Sedi istituzionali limitate visto che le commis-
sioni, fatto salvo quelle di pochi assessori, so-
no praticamente azzerate, per l’incapacità di 
confrontarsi da parte dell’amministrazione. 
Olgiate merita di più. Grazie ancora al grande 
mondo del volontariato che costantemente po-
ne attenzione alle sfide volte a far crescere tut-
ta la comunità... un esempio che indica come 
affrontare il futuro, con generosità, responsabi-
lità, impegno e autorevolezza. 
Buona estate a tutti! 

Alda Acanfora 
Olgiate Insieme 

VA TUTTO BENE?
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IL BICCHIERE MEZZO VUOTO

Maggio 2019, maggio 2022: come si 
suol dire, abbiamo ormai oltrepassa-
to da un semestre la boa del metà 

mandato per l’amministrazione in carica, e 
un piccolo fact-checking sul programma elet-
torale di MontanoSindaco - PaesedaVivere, 
si impone. 
Qualcuno ci potrà suggerire, in tono semise-
rio, di procurarci un bicchiere più piccolo, co-
sì da vederlo più pieno con lo stesso conte-
nuto e non rompere i “cabasisi”... Potrebbe 
essere una buona idea, ma fra i tanti travisa-
menti sul nostro ruolo di minoranza consilia-
re, c’è il teorema del nostro rifiuto della com-
petenza, come se la competenza fosse in-
conciliabile con i desideri e il buon senso del-
la gente comune; e noi non vogliamo che il 
Paese da vivere si fermi a un Paese da so-
pravvivere. 
Ma ora passiamo velocemente in rassegna, 
per ovvie ragioni di spazio, solo alcune delle 
principali azioni incompiute citate e promes-
se (e spesso dichiarate già finanziate!) con-
tenute nelle 37 pagine del programma eletto-
rale in questione. Eccole: 
- Contributi comunali per incentivare recupe-
ro e ristrutturazioni immobili. 
- Riduzione TARI e ricalibrazione Irpef per 
redditi più bassi. 
- Realizzazione di servizi igienici pubblici. 
- Creare una Banca del Lavoro. 
- Portare la fibra e rete wi-fi pubblica in tutto 
il territorio comunale. 
- Eliminare le barriere architettoniche, istitu-
zione di zone a 30km/h, nuova circolazione 
ciclopedonale verso il palazzetto dello sport 
(con piscina) e campo di calcio superando 
l’autostrada. 
- Rigenerazione urbana, indirizzi per una 
scelta epocale portando il consumo del suolo 
pari a zero: grande progetto Olona Green 
nella zona valle includendo recupero e re-
stauro Mulino Bianchi e isola fluviale. 
- Progetto mille occhi sulla città, videosorve-
glianza in rete condivisa. 
- Progetto e attuazione servizio scuolabus 
secondo le nuove politiche ambientali. 
- Istituzione dell’ufficio di “Energy Manager”, 
certificazione energetica di tutti gli edifici co-
munali, convenzioni e agevolazioni per rimo-
zione amianto. 

- Nuovo punto prelievi, 
“Am bulatorio Aperto” e 
sportello Care-giving. 
- Struttura residenziale 
“Dopo di noi”. 
- Centro ricreativo e ag-
gregazione anziani. 
- Casa di riposo (in con-
venzione con Idea Verde). 
- Buon Gesù: progetto condiviso mediante 
assemblee pubbliche/comune Ca stellan -
za/Politecnico di Milano per riqualificare via-
bilità/parcheggi/verde. 
- Completamento ciclabile BuonGesù - zona 
Roccolo - centro e nuova realizzazione cicla-
bile via Ombrone - centri commerciali. 
- Risoluzione dei problemi ambientali relativi 
alle emissioni odorigene moleste. 
Vi sembra abbastanza? Aggiungiamo pure 
che con un tempismo quasi perfetto, proprio 
in un momento nel quale il reddito medio de-
gli olgiatesi è in continua discesa (fonte Ag-
dE) e mentre si acuiscono differenze sociali 
e malesseri collegati all’aumento del costo 
della vita per la guerra in Europa e per i disa-
gi del post-pandemia, una norma della re-
cente legge di bilancio (che pudicamente 
nessuno tiene a divulgare) prevede un au-
mento immediato delle indennità di funzione 
a Sindaco, vicesindaco e assessori: voi che 
conclusioni ne traete? 
Io intanto dico che per noi cittadini non cam-
bia niente, perché resta immutata la qualità e 
la quantità dei servizi di cui usufruiamo dal 
Comune. 
Certamente la norma ha l’intento di supporta-
re e rafforzare la continuità dell’azione del 
Sindaco, e creare le condizioni per migliorar-
ne la qualità e l’incisività. Ma vedete, è previ-
sto chiaramente che per il miglioramento del-
le condizioni economiche (si passa per il Sin-
daco dai 2800 ai 4140 euro lordi mensili) il 
presupposto fondamentale sia che debba 
dedicarsi a tempo pieno ad amministrare la 
propria comunità. 
Ragionateci sopra. 

Barbara Simona Colombo 
Movimento5Stelle Olgiate Olona 

Contatti: 
movimento5stelleolgiateolona@gmail.com 

facebook.com/MoVimento5StelleOlgiateOlona




